



ロシアは撤退をと声を上げる上越市の人たち  
=2022年3月5日 上越市 かに池交差点



「不屈」No.573付録  
新潟県版 No.310

治安維持法犠牲者  
国家賠償要求同盟  
新潟県本部

〒950-0843 新潟市  
東区栗山3-8-1  
小日向 昭一 気付

TEL 090-2972-9678



ウクライナ攻撃やめよとデモ行進する新潟市の人たち  
=2022年3月8日 新潟市中央区

### 主な記事

● ロシアはウクライナから撤退せよ 街宣 上越市 新潟市	1
● ロシアの侵攻阻止、改憲阻止、同盟員拡大で頑張ろう 3月県理事会	254
● 俳句 短歌	4
● 土地利用規制法は悪法	5
● ロシアは直ちにウクライナ攻撃やめよ 治維同盟本部、原水協新潟	6
● 宗教界の戦争責任 - 真言宗を中心に - (八六) 田邊 基正	8

### ロシアはウクライナから撤退せよ

上越市 3月5日 45人参加

3月5日、上越の皆さん（治安維持国賠同盟、新日本婦人の会、上越9条の会、市民連合・上越のメンバーら）45人が、かに池交差点で、一刻も早くロシア・ウクライナの両国が停戦し、ロシア軍がウクライナから撤退するよう求めて、声を上げ続けました。

### ロシアは攻撃やめよ

### 核兵器使つな

新潟市 3月8日 220人参加

3月8日、新潟市の駅前では、220人が参加し、ロシアは核兵器を使うな等と叫び続けながら、約30分間デモ行進を行いました。参加した女性は、全く罪もない女や子どもまで殺されている。黙つてはおられないと語りました。

# ロシアのウクライナ侵略やめよの運動、夏の参院選勝利の運動、大きい同盟を作る運動に尽力を

2022年3月7日

治安維持法犠牲者国家賠償要求同盟新潟県本部 理事会

めとする改憲強硬派が、「この危機を利用する」、「9条で国は守れるか」と「選択権機が入って爆撃する」とも「選択で戦争と喧嘩政治を許すの運動で県理事会 11人参加。再び戦争と暗黒政治を強化とのための同盟組織強化・会員拡大運動強化で決意を語りあつた。

## 【1】2月の行事・活動報告・総括

- ① 2月7日（月）午後 CP会館
- で県理事会 11人参加。再び戦争と暗黒政治を許すの運動強化とのための同盟組織強化・会員拡大運動強化で決意を語りあつた。

## 【2】情勢の特徴について

（1）ロシアのウクライナ侵略 戰争

ロシア軍は、2月24日ウクライナへの軍事進攻を開始した。これはウクライナの主權と領土を侵し、国連憲章、國際法を踏みにじる侵略行為であり、断して許せない暴挙である。

ロシア軍は、2月24日ウクライナへの軍事進攻を開始した。これはウクライナの主權と領土を侵し、国連憲章、國際法を踏みにじる侵略行為であり、断して許せない暴挙である。

（2）9条改憲をめぐる攻防 衆院で予算案が通過した。この予算案は、不十分なコロナ対策や、年金・医療改悪の一方向で、軍事費は過去最大を更新させた。ここには、護衛艦の空母への改修、F35戦闘機の取得、長距離ミサイルの開発など、「敵基地攻撃」能力保有の流れを既成事実化する内容が盛り込まれている。

（3）参院選、県知事選をめぐる政局

（2）過去の戦争を正当化する「歴史戦」、③「9条改憲」を、3点セットで推進する岸田自公政権。そして、この流れをけん引する突撃隊としての「維新」、「国民」など、「改憲翼能ability」づくりに反対する世論と運動の強化がいよいよ緊急切実な課題となっている。

（4）相手国をせん滅する「敵基地攻撃」、攻撃も含む「（元統合幕僚長）といふ、いつそ危險な内容にするものである。

（1）参院選、県知事選をめぐる政局（2）過去の戦争を正当化する「歴史戦」、③「9条改憲」を、3点セットで推進する岸田自公政権。そして、この流れをけん引する突撃隊としての「維新」、「国民」など、「改憲翼能ability」づくりに反対する世論と運動の強化がいよいよ緊急切実な課題となっている。

（2）9条改憲をめぐる攻防

衆院で予算案が通過した。この予算案は、不十分なコロナ対策や、年

金・医療改悪の一方で、軍事費は過

去最大を更新させた。ここには、護

衛艦の空母への改修、F35戦闘機の

取得、長距離ミサイルの開発など、「敵基地攻撃」能力保有の流れを既成事実化する内容が盛り込まれてい

る。

（3）参院選、県知事選をめぐる政局（2）過去の戦争を正当化する「歴史戦」、③「9条改憲」を、3点セットで推進する岸田自公政権。そして、この流れをけん引する突撃隊としての「維新」、「国民」など、「改憲翼能ability」づくりに反対する世論と運動の強化がいよいよ緊急切実な課題となっている。

## 【3】3月の行事・活動計画

（1）3月1日（火）午後「不屈」

新潟県版の編集委員会 於：CP会館

（2）3月3（木）10時～12時 同盟二役会議 於：CP会館

（3）3月16日（水）10時～県憲法センターのメーテー実行委員会 於：カメリア3階

（1）3月16日（水）10時～県憲法センターのメーテー実行委員会 於：カメリア3階

（2）3月24日（木）14時～文化講演会 講師：ワタナベ・コウ 演題「伊藤千代子の青春」

## 【8】「治安維持法犠牲者名簿」発刊問題

（1）次回の会議は【3】⑨に記載。

（2）発行元の確定。作成予算・部数の



# ロシアのウクライナへの侵略に断固抗議し、即時撤退を要求する

ロシア軍は2月25日ウクライナ侵入し首都キエフにの戦車が入り本格的な侵略戦争が開始された。これはウクライナの主権を侵害し、市民の命と暮らしと安全を破壊するもので断じて許すことはできない。

さらに、プーチン大統領は「ロシアは核保有大国である」ことを強調した。これは核兵器禁止条約が禁止した「威嚇」であり断じて許すことはできない。

さらに、プーチン大統領は、「憲法9条守れ」を掲げて50年余、「治安維持法国賠同盟」は、ロシアのウクライナ侵略を直ちにやめ即時撤退せよ」と要求する。

本維新の会元代表の橋下徹氏や、安倍晋三元首相らが、「敵基地攻撃能力」を変えて「打撃力」を持つべきだ。核兵器使用までを公言していることに断固抗議し、直ちに撤回することを要求する。

以上

治安維持法犠牲者

国家賠償要求同盟中央本部

2022年2月28日

ロシアによるウクライナへの侵略とプーチン大統領による核兵器使用をわざと強く糾弾する。ロシアによるウクライナ侵攻は国連憲章に明確に違反する戦争行為であり、侵略である。さらに、万能の核兵器が使用された場合には、広島長崎の再来であり、絶対に容認できない。ここ新潟は、広島長崎と並んだ原爆投下最終四目標都市の一つであり全市疎開するという体験もしている。

プーチン大統領は、戦略核兵器の演習を行い、核大国のロシアにふれ、「介入しようとする者たちに、ロシアは即時に対応し、それは歴史上かつてないほどの帰結をもたらすだろう」と、曖昧な表現ながらも核兵器使用、それも核先制使用を匂わす威嚇すら行った。普ーチン大統領の言動から、核兵器の使用が選択肢の一つに入つて、被爆国日本から核戦争絶対反対の声を上げることを得ず、核兵器使用の危険は高まっている。すでに、核兵器禁止条約は国際規範として発効し、その中で、核による威嚇も、使用も禁止されている。今こそ、被爆国日本から核戦争反対の声を上げることを呼びかける。



## 緊急声明

新潟県原水協

ロシアによるウクライナ侵略を糾弾する；人類への犯罪になる、核脅迫・核戦争は絶対に反対する、

また、9条をもつて戦争反対の声を上げることを呼びかける。

日本の原水爆禁止運動の原点の立場から、核戦争反対の声を世界に向けた發信したい。さらに、国際社会、良識ある世界市民が今こそこのぞつて、核戦争反対の声を上げるべきこと、ロシアは侵略戦争や核保有5カ国の声明には、核戦争は戦つてはならない、と表明もしくは戦つてはならない、と表明している。

2022年2月26日

原水爆禁止新潟県協議会  
代表理事 赤井純治

ロシアのボリショイ・バレエ団の人気ダンサーが7日、ロシア軍によるウクライナ侵攻に抗議し、相次いで退団を表明しました。戦火が激しさを増す中、文化・芸術の分野にも影響が広がりつつあります。

## どんな暴力にも反対



しんぶん赤旗 3月9日付 の転載

## 原発攻撃 前例ない危険

### IAEA、両国に協議提案



ジャコポ・ティンティニさん（本人のインスタグラムより）

IAEAによると、ロシア軍の砲弾が敷地内の原子炉の近くにある研修施設に着弾し、一時火災が発生しました。

【ベルリン=時事】国際原子力機関（IAEA）の理事会が7日、ウイーンで5日間の日程で始まりました。グロッキン事務局長は冒頭声明で、ロシア軍がウクライナの原発を攻撃、占拠した問題について「前例のない危険」が発生していると指摘。原発の安全確

保について、両国を交えた三者協議を行う用意があると改めて強調しました。グロッキン氏は4日、ロシアが占拠したことを探査して、複数の国の首脳から支持を得たとした上で「（場所は）どこでも可能だ」と説明しました。

また、IAEAによれば、ロシア軍が攻勢をかけているウクライナ南東部マリウポリでは、適切に管理しなければ人体に深刻な影響を及ぼす「カタルゴリー1」から「3」の放射性物質を取り扱う業者などと、連絡が取れなくなっています。

IAEAによると、ロシア軍がウクライナの原発を攻撃、占拠した問題について「前例のない危険」が発生していると指摘。原発の安全確

保について、両国を交

えた三者協議を行う用

意があると改めて強調

しました。

グロッキン氏は4日、

ロシアが占拠したデ

ルノブリ原発を自ら

訪問して両国と協議す

ることを提案しまし

た。ロシアも協議に前

向きですが、第三國か

オンラインでの実施を

え制圧。ウクライナや

ロジ工原発に攻撃を加

す。

世界的に知られる「シアのボリショイ・バレエ団の人気ダンサー」が7日、ロシア軍によるウクライナ侵攻に抗議し、相次いで退団を表明しました。戦火が激しさを増す中、文化・芸術の分野にも影響が広がりつつあります。

同バレエ団で最高位ダンサー「プリンシパル」を務めるイタリア人のジャコポ・ティントレットさんは、インスタグラムを通じ退団を表明。「正当化できる戦争はない。どんな暴力にも常に反対しています」と、早期の戦闘終結への願いをつづりました。

【ベルリン=時事】国際原子力機関（IAEA）の理事会が7日、ウイーンで5日間の日程で始まりました。グロッキン事務局長は冒頭声明で、ロシア軍がウクライナの原発を攻撃、占拠した問題について「前例のない危険」が発生していると指摘。原発の安全確

保について、両国を交えた三者協議を行

う用意があると改めて強調

しました。

グロッキン氏は4日、ロシアが占拠したことを探査して、複数の国の首脳から支持を得たとした上で「（場所は）どこでも可能だ」と説明しました。

また、IAEAによれば、ロシア軍が攻勢をかけているウクライナ南東部マリウポリでは、適切に管理しなければ人体に深刻な影響を及ぼす「カタルゴリー1」から「3」の放射性物質を取り扱う業者などと、連絡が取れなくなっています。

## ボリショイ・バレエ団人気ダンサー 相次ぎ退団



ジャコポ・ティントレット（本人のインスタグラムより）

世界的に知られる「シアのボリショイ・バレエ団の人気ダンサー」が7日、ロシア軍によるウクライナ侵攻に抗議し、相次いで退団を表明。「正当化できる戦争はない。どんな暴力にも常に反対しています」と、早期の戦闘終結への願いをつづりました。

司バレエ団ソリストとしてブラジル人のダビッド・モタ・ソアレスさんも、ウクライナ侵攻を受けインスタグラムに「何も起きていないかのように振る舞うことにはできない」と投稿しました。ボリショイ・バレエ団が拠点を置くボリショイ劇場では先に、音楽監督兼首席指揮者を務めるロシア人のトゥバン・ソヒエフ氏が辞任を発表。ロシアのウクライナ侵攻に対する態度表明を迫られたことが理由とされていました。（時事）

# 宗教界の戦争責任

## 一真言宗を中心にして（八七）

田邊 堯正

〔附論注〕③

☆「日の丸」・「君が代」強制と  
社会科解体・戦後社会科教育体

E、  
験記、  
（倫理・社会）  
（政治・経済）

その二  
（第四次改訂学習指導要領）  
の時期

オ、  
才、  
（口）  
教員のアカデミック・フリー  
ダム

（沼田教授の講演）

十、  
「全体の奉仕者」論の歴

史的変遷と教員組合運

動発展の方向（小選挙

区制度導入前・後の政

治過程についての引用

者補、つづき）

93年  
6月21日 新党さきがけ結

成、代表は武村正義。  
6月23日 新生党結成。前

自民党議員44人、党首羽田

孜。

7月18日 第四〇回総選挙。

自民223、社会70（67減）、新生55、公明51、日本新35、共産15、さきがけ13、社民連4、無所属30。自民党は過半数割れとなつた。

7月22日 宮沢首相、退陣表明。

7月23日 細川日本新党、

武村新党さきがけ両代表、政

治改革政権を樹立し、年内に

小選挙区比例代表並立制（各

250人）を基本とした政治

改革法案を成立させるとの基

本政策を発表した。

7月29日 社会党、新生党、

公明党など八党派、細川連立

政権樹立に際しての合意事項

八党派覚え書き・小選挙比例

代表並立制による選挙制度改革、安保条約の継続などを含

む」を確認した。

8月5日 宮沢内閣総辞職

8月9日 細川内閣成立・非

自民、非共産八党連立。こ

れにより、自民党単独内閣の

時代は中断することとなつた。

8月10日 細川首相、記者会見で太平洋戦争が「侵略戦

争であった」と明言した。

8月23日 所信表明演説で「侵略行為」に後退した。

9月17日 細川内閣は衆議院選挙に小選挙区比例代表並

立制（各250議席）導入、個人への企業献金禁止、政党

への公的助成など政治改革関連四法案を決定した。

11月6日 日韓首脳会談が

慶州において行われ、細川首

相は金泳三大統領に対し、朝鮮半島の植民地支配について

加害者として陳謝を表明した。

12月1日 中西啓介防衛庁長官が自衛隊CBの集会で改

憲の意見を表明して問題化。

12月2日 自民党・共産党が罷免を要求し国会審議が空

転、中西長官は引責辞任。

1月29日 衆参両院本会議、閣不信任案を提出。

6月23日 自民党、羽田内閣不信任案を提出。

を改正する法律公布（小選挙区比例代表並立制の導入）。  
2月4日 政党助成法公布。施行は95年1月1日。  
3月1日 衆院本会議、政治案を可決。  
3月4日 参院本会議、同法案を可決。

3月11日 公布。

4月8日 細川首相、一ヶ月余の予算委員会空転の責任をとり、辞任を表明した。

4月22日 連立与党代表者会議が行われ、基本政策で合意。社会党は間接税の引上げと朝鮮半島問題の対応で妥協した。後継首相候補に新生党

党首羽田孜の擁立を決定。

4月28日 羽田内閣成立。

新生・公明党主導の少数与党内閣であつた。

5月3日 永野茂門法相はイ

ンタビューで「南京大虐殺はでつちあげ」「太平洋戦争は侵略戦争でない」と発言、中

国・韓国が反発した。

5月7日 羽田首相、法相を更迭。

6月23日 自民党、羽田内閣不信任案を提出。

6月25日 羽田内閣総辞職。